
飯綱中学校だより 平成３０年３月１５日（№７）

よきかな若人
祝！卒業！！＜旅立ちの時＞
穏やかな春の日差しを受け，飯縄山に見守られながら，３年生が中学校を旅立っていきます。

卒業式 学校長式辞より

８５名の卒業生の皆さん，ご卒業おめでとうございます。

私は，今でも，１０月１３日，長野上水内中学校連合音楽会ホクト文化ホールでの３年生の皆

さんの歌声を忘れることができません。

♪やってみる 最初はひとつ できること 手を挙げる 勇気を出して 見えない扉 開けて

みる♪ 「歌は君」の最初のメロディとフレーズがホールに響きはじめると，会場はやがて，歌

の本来持っているメッセージと皆さんのひたむきで誠実な歌う姿で緊張感に包まれそれは歌の最

後まで続き，会場は温かく大きな拍手に包まれました。まさに，飯中’ｓベストの歌声でした。

また，皆さんは，生徒会の様々な活動や部活動などを通して，「明るく爽やかな３年生のリー

ダーシップの大切さ」を後輩たちに教えてくださいました。その姿は，日々の学校生活の挨拶や

清掃にもよく表れていました。

私は，そんな皆さんが誇りです。今，私に向けられている皆さんのまっすぐな視線に，これか

らの人生に立ち向かう覚悟と強い意志を感じています。飯綱中学校での一年目にこんなにも素晴

らしい３年生に出会えて，幸せでした。本当にありがとう。

あなたの命がこの世に生まれた日から，お父さん，お母さん，ご家族の皆さんをはじめ，たく

さんの方々があなたを見守ってきてくれました。そして，皆さんも，たくさんのことに挑戦し，

乗り越えてきました。１５才，中学校を卒業するという節目の意味を，心に刻み込んで下さい。

これまでお世話になったすべての方々に感謝し，そして，胸を張って次のステージへと歩みを進

めてください。

あなたがどこに居ても，あなたの親や学校の先生，地域の方々，多くの人たちがあなたを見守

っています。そして，飯縄山があなたを見守っています。それは遠く故郷を離れても同じです。

あなたの心の中にはいつも飯縄山が在ります。これから，辛いこと，寂しいこと，苦しいことが

あった時，ぐっと歯をくいしばり，拳を握りしめ，このことを思い出してください。

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

卒業生一人一人の前途に幸多からんことを祈念し，式辞といたします。



＜３学期終業式，１年間を振り返って ～代表生徒の作文より～＞

１年 笠原 太陽くん（代読 仲俣 寛人くん）

僕は，一年間で頑張ったことと反省点が三つあります。

一つ目は，社会体育で，僕はサッカークラブに所属しています。１学期，２学期のときと比べ

成長したと思う部分は声を出すことです。１学期，２学期は３年生の先輩方がいたため，少し頼

っていた部分がありと声が出せませんでした。でも，３年生が引退して２年生の先輩が一人しか

いないため，自分でも意識してまとめていかなければいけないと思いました。そこから僕は声を

出していけるようになりました。２年生になったら後輩ができるので今まで以上に意識をして声

を出していけるようになりたいです。

二つ目は，学習と定期テストです。学習はテストを重ねていくごとに自分なりのやり方が見つ

かり，理解できるようになってきました。でもテストで自分が目標にしていた点を取ると，その

後満足してしまい，少し勉強が雑になってしまいました。２年生になったら，テストで自分が目

標にしていた点をとっても，そこで満足することなく，更に上を目指して行けるようにしたいで

す。また，テストでできなかった所を復習して完璧に覚えられるようにしていきたいです。

三つ目は，一年間を通してクラスで頑張ったことです。僕のクラスはとてもにぎやかで面白い

クラスです。そのため，授業もとても騒がしいです。でも，僕のクラスは，１学期，２学期，３

学期と学期を重ねるごとに団結力が高まっていると感じています。僕が大きくそう思った理由は

校祭です。フリーステージで劇を成功させてすごいと思いました。また，合唱コンクールや運動

会でも自分たちの団結力や本気が出せたと思います。

２年生なったら，クラス替えをしてしまうけれど，気持ちを切り替えて勉強や社会体育，また

新しいクラスに早くなじんで活気のあるクラスにできるよう，頑張っていきたいです。

２年 岩村 来未さん

進級して間もない頃，先生に「２年生はサンドイッチでいう具だ。」と教えていただきました。

私は，おいしい具になれたのだろうか。そう思って，今年度の自分を振り返りたいと思います。

まず，生徒会活動への取り組みです。２年生の１学期では，まだ自分たちが引き継ぐという意

識が薄く，３年生に任せきりでした。しかし，２学期になると，「２年生だからしっかりしなく

ては。」と思い，私が苦手としてきた人前に出ることに挑戦しました。その経験が今に生かされ，

私は今，代議員として活動しています。今はまだ，副学級長にふさわしいと言い切れないと思い

ます。来年度は自分から行動し，クラスや学年の仲間たちを導いていきたいです。

次に部活動です。私は，吹奏楽部に所属しています。新体制になり，もう５ヶ月が経ちました。

しかし，未だに皆がその体制に慣れていないように感じます。きっとそれは「まだ３年生がいる

から。」という甘えからきているのだと思います。私自身がそうで，自分たちがリードするとい

う自覚が，まだまだ足りないと思います。さらに，「４月からもっと気を引き締めていけば大丈

夫だろう。」なんて考えていると，いざ４月になったときには，リーダーとして行動することが

できなくなってしまうと思います。だから，部活動だけに限らず，日々の生活でも，「自分たち

が最上級学年となり，学校の中心になるのだ。」ということをよく自覚したいです。

３年生になったら，サンドイッチの具から，具にのるパンになります。私は，おいしい味のパ

ンを目指したいです。そのためには，まず自分から行動するという意識が大切になってきます。

「誰かがやってくれるだろう。」そうやって見て見ぬふりをするのではなく，自分が気がついた

ことは，責任を持って他の人のためにも行動できるようになりたいです。

もう一つは，自分の意思を持つことです。飯綱中学校のためにも誰かの考えに左右されないよ

うになりたいです。



3年 佐々木彩良さん

３学期の中で最も頑張ったこと，心に残っていることが四つあります。

一つ目は，前期，後期試験に向けての取り組みです。一人一人が新しい道を開くために一生懸

命努力してきた日々にとても心に残っている事があります。それは，仲間達のやさしさです。試

験が近づくにつれて緊張も増してき，自分の事で精一杯になってきます。そんな中お互い声を掛

け合って励まし合っている皆を見て，自分はとてもすごいなと思いました。どんなに辛くても仲

間と協力して乗り越えるような，そんな姿がとてもかっこいいと思いました。来年は２年生が受

験生です。一年というのはとても長いようで短い日々です。仲間との生活を大切にして，いろん

な困難の壁を皆で乗り越えていってください。

二つ目は，卒業式を控えての今の気持ちです。私たちは明日３年間の中学校生活を終え，それ

ぞれの新しい道に進みます。いろいろな事があった３年間でしたが，泣いたり笑ったりのできる

とてもすてきな日々を送ることができました。卒業式の準備をしてくれている１，２年生の皆さ

んそして先生方にとても感謝しています。本当にありがとうございます。明日は，自分たちの３

年間の学びの集大成になるように，堂々と最後の一日をお送りたいと思っています。

そして，三つ目は４月からの新生活に向けての抱負です。私たちは来月から高校生です。高校

生活では，今まで以上に勉強を一生懸命取り組みたいです。勉学に力を入れつつ友達関係もうま

くいけたらなと思っています。たくさんの人と出会ってたくさんの事を学び，楽しい高校生活を

送りたいです。

最後に，私たちのクラスでは，飯綱中学校祭の運動会で総合優勝をすることができました。体

育委員会からは立派な優勝旗をいただき，すごく自分たちの励みにすることができました。あり

がとうございました。この場をお借りして，預かっていた優勝旗をお返ししたいと思います。ま

た来年度も新２，３年生のみなさんはクラスの力を合わせて，運動会を盛り上げてください。

・・・体育委員長へ優勝旗を返還・・・

＊校長先生のお話より

早いもので，今日で４７日間の３学期が終わります。卒業式を残し，平成２９年度の全ての教

育活動が終了します。 私が，今一番嬉しいことは，飯綱中２４９名全員の生徒が，無事に卒業と

進級を迎えることが出来た，と言うことです。生徒の皆さんの頑張りに，本当に感謝したいと思

います。ありがとうございました。３学期の終業式に，ひとつだけお話します。入学式で，私は皆

さんに「夢と勇気をもち挑戦する」経験をたくさん積んでほしい，というお話をさせていただき

ました。先ほども，学年代表の皆さんが，それぞれの「挑戦して乗り越える」経験について発表

をしてくれました。発表できなかった皆さんにも，それぞれにその経験はあるでしょう。その証

拠に，成功や失敗を繰り返す経験をしながら確かにたくましく成長した皆さんが今ここに居ます。

皆さんには，若いうちは「夢や目標をもって挑戦し続ける」ことを願います。そして，たくさん

失敗して，たくさん成功して，大きく成長してください。

＜生徒会卒業式：3年生を送る会＞
３月１３日(火)に，生徒会主催による３年生を送る会が行われました。

１，２年生はそれぞれ工夫した演出をとり入れて，３年生へ感謝のメッセージと歌を贈りました。

また，生徒会企画では，映像による３年生の３年間の歩みの振り返りや生徒会活動，部活動など日

々の活動に目を向けた楽しい発表があり，生徒会長の久保田くんからは「ぼくたちがしっかり引き継

いでいきます。」という力強い言葉がありました。そして，最後に前生徒会長の宮本蓮斗くんから飯

綱中学校を１，２年生に託す想いが語られ，３年生全員でゆずの歌，「友～旅立ちの時～」の発表が

あり，３年生の思いが講堂内に響き渡りました。１年間飯綱中学校をリードしてきてくれた３年生ら

しい素晴らしい発表で，きっと１，２年生の心に深く刻まれたことだろうと思います。



＜人事異動のお知らせ＞ この年度末で転退職される先生方をお知らせします。

日々の授業，生徒会活動，学年行事，部活動などさまざまな活動を通して子どもたちは力をつけて

きました。これまでの歩みを礎として，４月からは新しいステージへと歩を進めていきます。春休み

にもう一度これまでの自己を振り返り，自信をもって新年度４月からの生活を迎えられるよう準備し

ておきましょう。

＜お知らせ＞

○準備登校日＜３月２９日（木）＞

新２，３年生は８:１０に登校し，新年度の準備を行います。１１:１０に下校となります。

バスは第二小方面，西小方面ともに１１:２０学校発です。

○平成３０年度入学式・始業式＜４月５日(木）＞

１２：００までに登校することになります。家で早めのお昼を済ませ，登校できるようご協力く

ださい。スクールバスは学校着１２：００のものが第二小方面，西小方面から出ます。乗車希望

者には，各バス停のおよその通過時刻等を３月２９日の準備登校で伝えます。

保護者の皆様，地域の皆様のご支援・ご協力によりまして，今年度も無事に終了の時を迎えました。

皆様からの温かなご支援，ご協力に対しまして職員一同，感謝申し上げます。ありがとうございまし

た。来年度も飯綱中学校の子どもたちの成長のため，努力して参りたいと思いますので，かわらぬご

支援，ご協力をお願い申し上げます。

文責：小林 隆

小林 幹夫 長野市立戸隠中学校へ
山浦 岳 上田市立第六中学校へ
渡辺 さとみ 長野市立若穂中学校へ
小林 隆 長野市立豊野中学校へ
小松 美知子 長野市立東北中学校へ
稲田 理絵 長野県若槻養護学校へ
馬島 恵利子 退 職
内川 恵子 信濃町立信濃小中学校へ
中村 寿江 退 職 ～お世話になりました～




